

COCCIÓN AL VACÍO

Gracias a la técnica "sous vide" se pueden lograr platillos con la suavidad y jugosidad de un profesional.

BUENA MESA

reforma.com/bmalvacio



¡YA ES VIERNES!

Para este fin de semana hay opciones de salud, danza para niños, rock...

CONCIERTO

Luego de 10 años, Phil Collins vuelve a los escenarios, y este sábado se presenta a las 20:00 horas en el Palacio de los Deportes.

GENTE 15

FUTBOL

Cruz Azul vs. Pachuca, América vs. León y Pumas vs. Toluca es el menú.



CANCHA



NIÑOS

"La Gran Búsqueda del Tiempo Perdido. Tic, Tac..." se estrena en la Sala Miguel Covarrubias de la UNAM.

GENTE 16

reforma.com/envalle

FESTIVAL

En Valle de Bravo se realiza Wanderlust, que promueve el bienestar a través de yoga, meditación, música, caminatas, charlas y comida orgánica.



Conoce otras recomendaciones en:

reforma.com/yaesviernes

VIERNES 9 / MARZO / 2018 CIUDAD DE MÉXICO

104 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,835 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Temen hoteleros desplome en QR

BENITO JIMÉNEZ

Elementos de la Marina, el Ejército y la PGR encontraron restos de material explosivo que fueron parte de un artefacto de fabricación casera en el ferri que estalló en Playa del Carmen el 21 de febrero.

Las autoridades investigan a personal de la empresa propietaria del ferri, pues un buzo tomó una fotografía del segundo artefacto y un sujeto identificado como "El Caballo" difundió las imágenes a medios.

El ferri dañado pertenece a Barcos Caribe, propiedad de la familia del ex Gobernador Roberto Borge.

En ese contexto, hoteleros de Quintana Roo urgió a las autoridades a informar de manera oficial sobre la explosión en la embarcación para evitar pánico y especulaciones en el turismo.

Advertieron que las consecuencias podrían resentirse en una caída turística durante los próximos dos o tres meses.

"No sólo el sector hotelero podría verse afectado. Lo hemos platicado con los restauranteros, con los comercios en general, con la Canaco, con el Consejo Coordinador Empresarial. Todos estamos en la misma postura: que sigan las investigaciones para determinar las causas de lo que sucedió", dijo a REFORMA Marcos Rojas, presidente de la Asociación de Hoteles de Cozumel.

Roberto Cintrón, presidente de la Asociación de Hoteles de Cancún y Puerto Morelos, advirtió que el pánico que generó la explosión del ferri podría provocar un descenso del turismo en el corto plazo.



Solteros top

Al Príncipe Enrique le queda poco tiempo de soltero. ¿Quiénes permanecerán como los más codiciados?

Mutilan memoria

Las fotos de José Luis Cuevas y su esposa Bertha, fallecida en 2000, desaparecieron de su museo. **PÁG. 22**

Apaga redes; enciende precisión

¿Se imagina vivir sin redes? Por 2 meses, un columnista del NYT se desconectó de Twitter, Facebook y alertas de noticias y sólo se informó por periódicos y revistas. Su conclusión: estuvo más y mejor informado. **PÁG. 23**



reforma.com/manjoo

Detienen a operadores del Cártel de Los Rojos

Revelan narcos pagos a alcaldes

Somete 'El Carrete' a Ediles de 8 partidos en el sur de Morelos, informan sicarios

REFORMA / STAFF

El jefe del Cártel de Los Rojos, Santiago Mazari, financió en 2015 campañas a 11 candidatos de 8 partidos en Morelos para que, ya como Alcaldes, le garantizaran impunidad en sus actividades criminales.

Los Ediles, tras asumir el cargo, han pagado, además, derecho de piso al capo de entre 100 mil y 500 mil pesos mensuales.

Dos jefes de sicarios detenidos recientemente revelaron a la Fiscalía de Morelos que cinco Alcaldes del PRI y el PVEM, dos del PSD, uno del PAN, otro del Partido Humanista, uno de MC y uno más del PRD fueron financiados en sus campañas con un millón de pesos.

Los declarantes indicaron que, tras el triunfo electoral en 2015, Mazari, conocido como "El Carrete" o "El Señor de los Caballos", les ordenaba cobrar mensualmente a los Ediles una cuota de piso.

El Comisionado de Seguridad de Morelos, Alberto Capella, reveló justo hace un año ante diputados locales que tenía denuncias sobre el sometimiento de "El Carrete"

La red de Los Rojos

Colaboradores y operadores del grupo delictivo Rojos y/o Gente Nueva:



Santiago Mazari Hernández, "Carrete" y/o "Señor de los Caballos"

OPERADORES FINANCIEROS



PRESIDENTES MUNICIPALES



a Ediles y que incluso los Alcaldes entregaban cuotas de 200 mil pesos al Cártel de Los Rojos.

REFORMA tuvo acceso a las declaraciones ministe-

riales de los detenidos —recluidos en penales fuera de Morelos— y a datos de autoridades federales que exhiben las redes de complicidad de Mazari con Ediles, policías

de la Fiscalía estatal y agentes municipales.

Además de extorsionar, coloca a miembros del cártel en los cabildos para garantizar el cobro de piso y controlar la obra pública.

"Tengo conocimiento que Alfonso de Jesús Sotelo, Presidente municipal de Jojutla por el partido PSD... lo apoyó 'El Carrete' para financiarle su campaña dándole también la cantidad de un millón de pesos", declaró uno de los detenidos.

"Cuando ganó las elecciones el primer mes le dio a Beto (identificado como uno de los hombres de 'El Carrete') 500 mil pesos y ya los meses subsiguientes le daba cien mil pesos directamente a Antonio Mazari Benítez", añade.

Los Alcaldes controlados por "El Carrete", según las testimoniales de los detenidos son el perredista Enrique Alonso, de Tlaquiltenango; Jorge Toledo, del Partido Humanista de Mazatepec; el panista César Augusto Franco, de Coatlán del Río; los priistas Alberto Sánchez, de Xochitepec; David Salazar, de Tlaltizapán; Jorge Miranda, de Amacuzac; Francisco León, de Miacatlán, y Dulce Medina, de Puente de Ixtla.

También Francisco Salinas, de Zacatepec, y Alfonso Sotelo, de Jojutla, ambos del PSD, y Luz Dary Quevedo, alcaldesa de Tetecala por MC.

Tendrán Trump y Kim encuentro histórico

MARK LANDLER
NYT

WASHINGTON.— El giro de los acontecimientos más inesperado tuvo lugar ayer.

El Presidente Donald Trump aceptó la invitación de su par norcoreano, Kim Jong-un, a una reunión para establecer negociaciones sobre su programa nuclear, una apertura diplomática inconcebible tan sólo unos meses atrás.

Para Trump, un encuentro directo con Kim, un líder al que se ha referido como el pequeño "Rocket Man", supone una apuesta inaudita.

La noticia fue revelada desde Washington por el director de Seguridad Nacional surcoreano, Chung Eui-yong, quien indicó que el encuen-

tro tendría lugar en mayo.

La Casa Blanca confirmó el anuncio, aunque indicó que la fecha y lugar están todavía por determinarse.

Ningún Presidente estadounidense se ha reunido con un líder norcoreano mientras estaba en el cargo, y Trump había descartado conversaciones directas a menos que Pyongyang tomara medidas claras hacia la desnuclearización.

En Twitter, Trump indicó que las sanciones que su país ha impuesto a Corea del Norte permanecerán durante este proceso, pero mostró su entusiasmo por el futuro encuentro.

"No habrá pruebas de misiles en Corea del Norte durante este periodo. Se está logrando un gran progreso. ¡La reunión está siendo planeada!".

CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS



¡CUIDADO CON 'TYSON'!

Un hipopótamo de 600 kilogramos bautizado por los pobladores de Los Choapas, Veracruz, con el nombre de un célebre boxeador se encuentra en libertad entre dos lagunas artificiales de esa localidad, alertó la Profepa.

Extorsiona 'sindicato' a damnificados de 19S

REFORMA / STAFF

Son damnificados del sismo del 19 de septiembre y ahora también son víctimas de los extorsionadores que les exigen dinero para permitirles reconstruir sus viviendas!

Se trata de habitantes de ocho edificios de la Colonia Girasoles, en Coyoacán, que tuvieron que pagar ellos mismos el reforzamiento de muros y de muros de la indiferencia de las autoridades.

El lunes, sin embargo, varios sujetos que dijeron per-

tenecer al "Sindicato Libertad" se presentaron para pedirles un pago de 120 mil pesos por el "permiso" para continuar con las obras.

Les dijeron que el pago sería mensual y que, a cambio, les darían una placa como comprobante del mismo y para evitar que cualquier otro "sindicato" les cobre.

Volvieron al día siguiente e incluso ordenaron a los trabajadores que suspendieran sus actividades.

En octubre pasado, REFORMA publicó que extorsionadores que aseguran ser



Identificación de uno de los "líderes" del supuesto sindicato

del Cártel de Tepito cobran derecho de piso a comerciantes, ambulantes y choferes en Tláhuac y Coyoacán.

Para identificar a quienes

pagaban, los delincuentes entregaban una calcomanía con el lema "Sindicato Libertad".

CIUDAD 3

610972000016